
  

 

GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO  

CASA CIVIL  

 

 

 São Paulo,          de                   de 2015 

 

 

 

CC-ATL nº 238/2015 

 

 

Senhor 1º Secretário 

 

 

 

 Tendo em vista o disposto no artigo 20, inciso XVI, 

da Constituição do Estado, venho transmitir a essa ilustre Assembleia, por in -

termédio de Vossa Excelência, manifestação a respeito da matéria relativa ao 

Requerimento de Informação nº 032/2015, dos Deputados João Paulo Rillo e 

outros. 

 

 Reitero a Vossa Excelência os protestos de minha alta 

consideração. 

 

 

 

 

 
  Edson Aparecido dos Santos  

 SECRETÁRIO - CHEFE DA CASA CIVIL 

 

 

 

 

 

 

 

 

A Sua Excelência o Senhor Deputado Enio Tatto, 1º Secretário da Egrégia 

Mesa da Assembleia Legislativa do Estado.  
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São Paulo, 01 de junho de 2015. 
 
 
 
Referência: Requerimento de Informações 0032/2015, oriundo da 
Assembléia Legislativa do Estado de São Paulo, de autoria do Nobre 
Deputado João Paulo Rillo e outros, requeremos seja oficiado ao Senhor 
Jean Madeira da Silva, Secretário de Esporte, Lazer e Juventude, para que 
preste as seguintes informações sobre as providências adotadas pela SELJ 
para enfrentar eventual ocorrência de problemas sociais em virtude da 
eminente falta de água para o consumo dos participantes de atividades 
esportivas em nosso estado: 
 

1. A Secretaria de Esporte, Lazer e Juventude tem uma ação 

denominada “Desenvolvimento Jovem”, que visa a realização de 

campanhas de conscientização, participação em fóruns e 

conferências, reuniões itinerantes, eventos esportivos, de lazer 

ou ainda de caráter informativo. No caso, a Secretaria de Esporte 

tem algum programa de informação e conscientização dos jovens 

quanto ao racionamento de água que se avizinha em São Paulo?  

 

 

2. A juventude terá acesso ao Esporte, com a falta de água? 

 

 

3. Os Jogos Escolares, os Jogos Regionais, e os Jogos Abertos do 

Interior têm como objetivo a promoção do intercâmbio com 

unidades escolares da rede de ensino do Estado, incentivo à 

prática do Esporte, descoberta de novos talentos olímpicos, 

promoção, realização e divulgação de toda e qualquer atividade 

esportiva, de maneira educacional, desportiva, competitiva e 

formativa, dirigida à população de qualquer faixa etária. Como 

esses eventos exigem uma infraestrutura de porte, envolvendo 

um grande consumo de água, seja potável ou de consumo para o 

banho, como a Secretaria está se programando diante do 

racionamento de água na cidade de São Paulo e na Região 

Metropolitana da Capital?   
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 Excelentíssima Senhora Procuradora do Estado Assessor-Chefe, 
 
 

    Com relação ao teor do Requerimento de 

Informações nº 0032/2015 e sua respectiva justificativa, vimos informar 

que:  

1. A Secretaria de Esporte, Lazer e Juventude tem uma ação 

denominada “Desenvolvimento Jovem”, que visa a realização de 

campanhas de conscientização, participação em fóruns e 

conferências, reuniões itinerantes, eventos esportivos, de lazer 

ou ainda de caráter informativo. No caso, a Secretaria de Esporte 

tem algum programa de informação e conscientização dos jovens 

quanto ao racionamento de água que se avizinha em São Paulo? 

2. Resposta: Não podemos tratar de conjecturas, tais como, 

racionamento de água. Porém, a Coordenação de Programas para 

Juventude do Estado de São Paulo está em tratativas com a 

Sabesp para realizarmos campanhas de conscientização de uso 

racional da água dentro de nossa ação "Desenvolvimento Jovem".   

 

 

3. A juventude terá acesso ao Esporte, com a falta de água? 

Resposta: A juventude do Estado de São Paulo tem e sempre 

terá acesso ao Esporte, como parte de políticas públicas voltadas 

para fomentar o acesso democrático da população, não apenas 

dos jovens. Inclusive, tem e sempre terá acessos a projetos e 

programas da Pasta que visem inclusive a inclusão social do 

jovem por meio de modalidades esportivas.  

 

 

4. Os Jogos Escolares, os Jogos Regionais, e os Jogos Abertos do 

Interior têm como objetivo a promoção do intercâmbio com 

unidades escolares da rede de ensino do Estado, incentivo à 

prática do Esporte, descoberta de novos talentos olímpicos, 

promoção, realização e divulgação de toda e qualquer atividade 

esportiva, de maneira educacional, desportiva, competitiva e 
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formativa, dirigida à população de qualquer faixa etária. Como 

esses eventos exigem uma infraestrutura de porte, envolvendo 

um grande consumo de água, seja potável ou de consumo para o 

banho, como a Secretaria está se programando diante do 

racionamento de água na cidade de São Paulo e na Região 

Metropolitana da Capital? 

Resposta: Como eventos de porte grandiosos, tais como os 

Jogos Escolares, os Jogos Regionais, e os Jogos Abertos do 

Interior, esta Pasta atua no sentido de orientar os municípios na 

melhor utilização dos recursos hídricos à disposição tanto dos 

atletas e dirigentes, bem como da população em geral que 

prestigia esses eventos. Esta orientação se faz na correta 

aplicação dos recursos repassados a cada município por meio dos 

Planos de Trabalho analisados e aprovados pelas áreas técnicas 

da Pasta. Um dos itens deste Plano de Trabalho se refere a 

utilização de água potável por meio de copos descartáveis que 

são disponibilizados a atletas e corpo dirigente. Toda a 

responsabilidade da logística desses eventos fica a cargo das 

municipalidades, tais como locais de jogos, localização do Comitê 

Dirigente e alojamento dos atletas e do corpo dirigente da SELJ.     

   Era o que tínhamos a informar, aproveitando o ensejo 

para enviar-lhe protestos de elevada estima e distinta consideração. 

 
 
              Atenciosamente. 
 
 
              JEAN MADEIRA DA SILVA 
            Secretário de Estado 
 
 
 
 
Excelentíssima Senhora 
Doutora ANADIL ABUJABRA AMORIM 
MD. Procuradora do Estado Assessor-Chefe 


